
La postura del Partido Co-
munista respecto de política in-
ternacional es clara para varios.
Y ayer fue el timonel de la tien-
da, Lautaro Carmona, quien
reiteró la postura de los Comu-
nistas respecto de ciertos paí-
ses, como Cuba, donde sus pa-
res de coalición difieren de su
opinión. 

En conversación con la Radio
Nuevo Mundo, Carmona co-
menzó diciendo: “Yo quiero
reivindicar desde este progra-
ma, lo que todos conocen es la
posición del Partido Comunista
de Chile, de valoración altísima
al heroísmo y a la determina-
ción, con la cual ese pueblo diri-
gido por su gobierno, su Esta-
do, su partido, lleva adelante
los desafíos de hoy, con un solo
fin: lograr ganar esta batalla pa-
ra mejorar las condiciones de
vida de la población”. 

Carmona relató que participó
en Moscú, Rusia, de un encuen-
tro con fuerzas de izquierda, y
que en dicho espacio se “valoró
altamente la significación que
tiene Cuba en la lucha contra las
manifestaciones más reacciona-
rias de la política mundial”.

“Para este momento dado en
que estoy hablando de este es-
pacio internacional, todos mis
reconocimientos en un proyec-
to que nosotros valoramos. No
tenemos ni en Cuba ni en otros
puntos del mundo un modelo
que vamos a seguir, nosotros
debemos construir nosotros
nuestro proyecto de acuerdo a
nuestra realidad, a nuestra his-
toria, pero también tenemos
que saber respetar lo que
otros pueblos hacen respecto
de su proyecto y que es lo que
valoramos y destacamos”,
agregó. 

Así, destacó a Cuba “co-
mo un proyecto propio de
autodeterminación, de
soberanía, de su propio
pueblo, que vive el

acoso realmente sin nombre de
parte del imperio que ya dura
sobre sesenta años”.

Luego, y tras cuestionar a Es-
tados Unidos y sus dichos res-
pecto de que la isla promueve el
terrorismo, Carmona defendió
que Cuba es “el país que más
médicos ha puesto en distintos
puntos del planeta, en tareas so-
lidarias; el país que tiene, de
acuerdo a su población, el me-
jor indicador de artistas, de
deportistas, etcétera. El
imperio se le antoja y lo
nomina y lo califica en
una provocación sin
nombre para profun-
dizar el cerco criminal
que está hoy día asfi-
xiando ese proceso”.

Incluso, Carmona destacó
que el régimen que encabezó
Fidel Castro logró varios apor-
tes en términos de vacunas y
“una serie de avances que otros
puntos del planeta no tenían,
porque tienen como centro
siempre mejorar la condición
de vida de su población”.

“Nosotros no vamos a olvi-

dar nunca no solo cuánto con-
tribuyeron en nuestra lucha
contra la dictadura en todos los
planos de la vida, sino cuán hu-
manamente se la jugaron hasta
el desdén por la salud de Gladys
(Marín) pero también cuántos
médicos, cerca de mil, se forma-
ron gratuitamente en la Escuela
Latinoamericana de Medicina.
Valores que solo una democra-
cia avanzada, una democracia
popular, una democracia que
junta la conducción con el senti-
miento de la base, puede tener”,
concluyó el presidente del PC.

Casi al mismo tiempo que
Carmona conversaba con la ra-
dio, la candidata presidencial
del partido, Jeannette Jara, en
conversación con Mesa Central,
evitó referirse a política inter-
nacional. 

Aseguró que prefería referir-
se a materias nacionales y no so-
bre su opinión respecto de otros
regímenes, argumentando ade-
más que es una pregunta que ya
ha respondido y que la prensa
insiste en hacerle. Pese a la in-
sistencia del entrevistador por-
que la candidata se pronuncia-
ra, esta optó por no hacerlo. 

Además agregó que es un proyecto que “nosotros valoramos”:

Carmona defiende que Cuba es
“una democracia avanzada”

Pese a que la candidata presidencial del partido insistió en no referirse a política
internacional, el timonel del PC respaldó plenamente el gobierno de la isla. 
M. MATHIEU 

Lautaro Carmona,
presidente del Parti-

do Comunista. 
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‘‘Todos mis reconocimientos en un proyecto
que nosotros valoramos. No tenemos ni en Cuba ni
en otros puntos del mundo un modelo que vamos a
seguir (...) pero también tenemos que saber respetar lo
que otros pueblos hacen respecto de su proyecto y que
es lo que valoramos y destacamos”.
......................................................................................................................................

LAUTARO CARMONA
PRESIDENTE DEL PC

‘‘La paz no se
impone por decreto, ni
menos cediendo ante el
indigenismo radical que
Chile rechazó el 4 de
septiembre de 2022”.
.................................................................

CRISTIÁN ARAYA
JEFE DE BANCADA DIPUTADOS P. REP.

La Comisión Para la Paz y el
Entendimiento, que buscaba de
manera transversal llegar a un
acuerdo sobre la manera de pro-
ceder en lo que respecta a los con-
flictos que complican a la macro-
zona sur, terminó sus labores la
madrugada del jueves pasado.

Y si bien consiguió la unani-
midad de los votos en gran parte
de sus conclusiones, el texto fi-
nal fue rechazado por uno de los
integrantes, por lo que no se lo-
gró la unanimidad que se busca-
ba. Con todo, uno de los copresi-
dentes de la instancia, Alfredo
Moreno, defendió ayer en “El
Mercurio” el informe, aseguran-
do que “con la propuesta se aca-
ba el sistema actual de repara-
ciones, que no tiene límite”. 

Así, llama también a quienes
lo critican, a “esperar” y “ver la
información que va a entregar la
Comisión”, y a valorar lo logra-
do, contemplando que en Chile
“es muy difícil tener acuerdos”. 

Consultada al respecto, la
abanderada de Chile Vamos,
Evelyn Matthei, dijo que mantie-
ne la posición que manifestó el
jueves, cuando se dieron a cono-
cer los trascendidos del docu-
mento: “Esperamos conocer el
texto de acuerdo por la paz y que
este no solo condene explícita-
mente el terrorismo, sino que
presente medidas concretas para
reparar a las víctimas de la vio-
lencia en La Araucanía. También
es necesario dimensionar con
exactitud la magnitud de la pro-
puesta de entrega de tierras y sus
costos. Como demuestra el caso
de Temucuicui, la entrega de tie-
rras no resuelve necesariamente
el problema. Esperábamos una-
nimidad en el proceso y eso la-
mentablemente no ocurrió”.

Sin embargo, los parlamenta-
rios de oposición han sido más
duros que la abanderada en
cuestionar los resultados de la
instancia, al mismo tiempo que
desde el oficialismo han celebra-
do el acuerdo. 

El diputado UDI, Cristhian
Moreira, dijo: “No dudo de las
buenas intenciones del señor
Moreno en su entrevista, pero
me parece que esta comisión es
una ‘pildorita’ a un problema
mucho más profundo, ya que es
de Estado. Y uno ya ve concep-
tos complejos y que la ciudada-

nía rechazó ampliamente, como
el de ‘Consulta Indígena’. Ade-
más, ¿Por qué el Gobierno no
tiene la misma celeridad y vo-
luntad para sacar los proyectos
de ley de seguridad que están en
el Congreso? Es raro, me parece
que aquí hay más voluntarismo
y (ganas de) congraciarse con
ciertos públicos que otra cosa.
Aún hay que ver el informe final
que se le entregará al Presidente,
pero también creo que es impor-
tante tomar las palabras de nues-

tra candidata Matthei: ‘Es difícil
llegar a acuerdos si no hablamos
de terrorismo en la zona’”.

Mientras que la diputada de
RN, Camila Flores, dice tajante
que “este es un muy mal acuer-
do. Yo no sé qué es lo positivo
que ve Alfredo Moreno en él. Es-
tamos hablando de muchísimo
dinero, dinero que el Estado de
Chile no tiene. ¿Para qué? Para
comprarle tierras a los mapu-
ches, a quienes en definitiva son
una parte de la población que vi-

ve en La Araucanía. Y en este
acuerdo, que todavía no conoce-
mos por escrito, sino que sus
ideas generales, dejan absoluta-
mente en abandono al resto de
las personas, a quienes no son
del pueblo mapuche o de algún
pueblo originario en la zona”. 

Así también el acuerdo ha si-
do criticado por el Partido Repu-
blicano, tienda de la que incluso
la senadora Carmen Gloria Ara-
vena tuvo que renunciar para
aprobar las conclusiones. Así, el

jefe de la bancada de diputados
republicanos, Cristián Araya,
dice: “La paz no se impone por
decreto, ni menos cediendo ante
el indigenismo radical que Chile
rechazó el 4 de septiembre de
2022”, y que a Alfredo Moreno
“habría que preguntarle en qué
condición habla: si como vocero
de Evelyn Matthei o director de
Codelco, porque claramente su
posición no representa a los que
buscamos la paz verdadera en
La Araucanía”.

El copresidente del organismo, Alfredo Moreno, defendió las conclusiones:

Se abre disputa en la derecha
sobre informe de Comisión
para la Paz y el Entendimiento
ad portas de su entrega a Boric

MARIANNE MATHIEU

Tanto en Chile Vamos como en Republicanos
cuestionan lo que se ha conocido del documento que
se presentará mañana al Presidente, asegurando que
“es un muy mal acuerdo”. 
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n La Araucanía: Valoran
declaraciones de
Alfredo Moreno
Gremios de La Araucanía valoraron las declara-

ciones dadas a “El Mercurio” por el copresidente de
la Comisión para la Paz, Alfredo Moreno.

Patricio Santibáñez, presidente de la Multigremial
de La Araucanía, sostuvo que valoran “absolutamen-
te” las afirmaciones del exministro y que “creemos
que son importantes, que el informe es importante y
que es importante que haya discutido gente que
piensa distinto, que hayan llegado, si bien no unáni-
me, a un grado de avance importante. La persona
que rechazó estuvo a punto de aprobar, las diferen-
cias son pocas, pero el proceso debe continuar”.

Hugo Alcamán, presidente de la Corporación
Mapuche Enama, dijo que “me parecen declara-
ciones muy atinadas, provenientes de un hombre
que es reconocidamente un hombre de Estado
(...) y con una importante trayectoria que tiene
en la empresa privada, lo que lo hace ser creíble
en sus propuestas, con miradas de largo aliento y
de Estado. Por supuesto que como mapuches
podremos querer algo más, pero esto es un punto
de partida para la paz, y eso es lo que hay que
respetar y cuidar”.

Este martes a las 8 de la mañana está previsto que la Comisión para la Paz y el Entendimiento
le haga entrega al Presidente Boric de las conclusiones de su informe. 

‘‘Me parece que
esta comisión es una
‘pildorita’ a un
problema mucho más
profundo, ya que es de
Estado. Y uno ya ve
conceptos complejos y que
la ciudadanía rechazó
ampliamente, como el de
‘Consulta Indígena’”. 
.................................................................

CRISTHIAN MOREIRA
DIPUTADO UDI

‘‘Este es un muy
mal acuerdo. Yo no sé
qué es lo positivo que ve
Alfredo Moreno en él.
Estamos hablando de
muchísimo dinero, dinero
que el Estado de Chile no
tiene”.
.................................................................

CAMILA FLORES
DIPUTADA RN 

‘‘Es necesario
dimensionar con
exactitud la magnitud
de la propuesta de
entrega de tierras y sus
costos. Como demuestra
el caso de Temucuicui, la
entrega de tierras no
resuelve necesariamente el
problema”. 
.................................................................

EVELYN MATTHEI
CANDIDATA PRESIDENCIAL DE CHILE VAMOS

Pedro Hidalgo, nacido en 1936, fue ministro de Agricultura de
Salvador Allende entre enero y julio de 1973, y desarrolló distintas
labores en la implementación de la reforma agraria. 

El Presidente Boric publicó en X: “Mis respetos a su legado y un
abrazo grande a la familia de don Pedro Hidalgo. Un hombre compro-
metido con una sociedad más justa que pagó con cárcel y exilio la
dignidad de sus convicciones”.

ESTE SÁBADO EN TALCA:

Fallece Pedro Hidalgo, exministro
de Agricultura de Salvador Allende

Mañana se espera que el Partido de la Gente (PDG), a las 16:30 horas en
el ex Congreso Nacional, proclame oficialmente como su candidato presiden-
cial a Franco Parisi, quien irá por un tercer intento de llegar a La Moneda.

En la elección anterior, en 2021, el candidato del PDG obtuvo el
tercer lugar, tras José Antonio Kast y Gabriel Boric, con un 12,81% de
los sufragios válidamente emitidos. 

SERÁ POR TERCERA VEZ ASPIRANTE A LA MONEDA:

Partido de la Gente proclamará de
candidato presidencial a Parisi

Para hoy a las 12:30 horas está citada la comisión especial investi-
gadora que busca dilucidar la fallida compra de la casa de Salvador
Allende, que provocó la renuncia de Maya Fernández (PS) al Ministe-
rio de Defensa y la destitución de la senadora Isabel Allende (PS). 

A la comisión se citó al entonces jefe del Segundo Piso, Miguel Crispi
(FA); al jefe de gabinete del Presidente Boric, Carlos Durán, y a la
exsenadora Allende. En el caso de los exfuncionarios públicos, estos no
tienen la obligación de asistir.

JEFE DE GABINETE DEL PRESIDENTE BORIC:

Hoy declararía Durán en comisión
investigadora por casa de Allende
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